

Informationsvorlage 2017/0282

Amt / Fachbereich	Datum
Amt für Familie, Bildung und Sport	25.10.2017

Beratungsfolge	voraussichtlicher Sitzungstermin	TOP	Status
Ausschuss für Bildung und Sport	15.11.2017	8.1	Ö

BMX-Bahn in Bruchmühlen **Antrag des BMX-Club Rödinghausen e.V.**

Der BMX-Club Rödinghausen hat am 01.11.2017 einen Antrag auf kostenfreie Nutzung des städtischen Grundstückes „Bolzplatz Bruchmühlen“ an der Meller Straße (ehem. Sportplatz Bruchmühlen) zur Errichtung einer „BMX-Race-Anlage“ gestellt (sh. Anlage).

Der Sportplatz Bruchmühlen wurde durch den Ortsrat Bruchmühlen am 24.02.2015 sowie durch den Sportausschuss am 15.06.2015 aufgrund einer nicht mehr vorhandenen Nutzung durch den TuS Bruchmühlen entwidmet und wird momentan als „Bolzplatz“ betrieben. Das alte, abgängige Umkleidegebäude sollte abgerissen werden, ist aber noch vorhanden.

Der BMX-Club Rödinghausen betreibt z.Zt. eine BMX-Trainingsanlage im benachbarten westfälischen Rödinghausen-Bruchmühlen. Da an diesem Standort eine Erweiterung aus Platzmangel nicht möglich ist, wurde eine möglich Nutzung des ehemaligen Sportplatzes in Melle-Bruchmühlen an der Meller Straße überlegt.

Erste Vorgespräche mit dem Ortsbürgermeister sowie mit dem Bauamt über eine grundsätzliche Machbarkeit wurden bereits geführt und die baurechtlichen Belange abgeklärt. Danach wäre der Betrieb einer solchen Anlage in dem Bereich genehmigungsfähig.

Der Verein möchte daher den Bolzplatz zu einer BMX-Race-Anlage umbauen und auch das abgängige städtische Umkleidegebäude in Eigenregie weiternutzen/renovieren.

Der Ortsrat Bruchmühlen hat das Thema in seiner Sitzung am 26.09.2017 beraten, sich die Planungen mit dem bisherigen Sachstand vom BMX-Club Rödinghausen vorstellen lassen und folgenden Beschluss gefasst:

„Der Ortsrat unterstützt einstimmig den Antrag des BMX-Clubs auf Umnutzung des Bolzplatzes Meller Straße zur BMX-Race-Anlage.“

Weitere Details werden Vertreter des Vereins in der Sitzung erläutern und Fragen beantworten.

Neben der kostenfreien (=pachtfreien) Grundstücksüberlassung sind weitergehende finanzielle Zuwendungen/Zuschüsse seitens der Stadt Melle an den BMX-Club nicht beantragt und zukünftig auch nicht vorgesehen.

In der Vergangenheit wurde das Thema in ähnlicher Form bereits im Sportausschuss am 15.06.2015 im Rahmen einer Info-Vorlage beraten. Seinerzeit wurden über den Ortsrat Riemsloh die Frage nach einer möglichen „Mountainbike / BMX-Strecke“ auf dem Festplatz Riemsloh thematisiert.

Der Sportausschuss hatte seinerzeit weitergehende Erläuterungen, Planungen und Details gefordert. Es wurde klar gestellt, dass der Betrieb solcher Anlagen nur über einen Verein als Träger/Bauherr erfolgen könne, damit eine gewisse Nachhaltigkeit vorhanden sei und insbesondere auch die Unterhaltung und Pflege dauerhaft geregelt sei.

Details hierzu können in der Sitzung ebenfalls von den Vereinsvertretern erläutert werden.